

**COMMUNIQUÉ  
DE PRESSE**

Genève, le 27 novembre 2025

**SOUS EMBARGO jusqu'au lundi 01.12.2025 à 12h**

**Journée mondiale de lutte contre le SIDA 2025  
14<sup>e</sup> Conférence de l'IAS sur la science du VIH à Genève en  
2027**

## **Conférence mondiale : Genève se mobilise pour la réponse au VIH**

À l'occasion de la Journée mondiale de lutte contre le sida, le 1<sup>er</sup> décembre 2025, [l'International AIDS Society \(IAS\)](#) et les Hôpitaux universitaires de Genève (HUG), annoncent que Genève a été choisie pour accueillir la 14<sup>e</sup> Conférence de l'IAS sur la science du VIH, en juillet 2027. Cette nouvelle importante s'inscrit dans le contexte préoccupant de la réduction des financements consacrés à la réponse au VIH et les risques majeurs que cela fait peser sur la coordination mondiale autour du virus. Dans ce contexte, Genève se mobilise pour renforcer son engagement sur le VIH à travers plusieurs projets et initiatives innovantes, illustrant son rôle central dans la santé mondiale.

### **Menaces importantes sur la réponse au VIH**

Dans un contexte international marqué par une réduction des financements consacrés à la lutte contre le sida et les risques majeurs que cela fait peser sur la réponse mondiale, les ambitions de mettre fin à l'épidémie d'ici 2030 apparaissent sérieusement compromises.

En particulier, l'arrêt de plusieurs programmes internationaux représente une menace pour la prévention, les traitements et l'aide aux orphelins et orphelines du sida. Ces programmes consacrés au VIH, en cours depuis plus de vingt ans pour certains d'entre eux, ont permis de financer des traitements pour des millions de personnes dans le monde et empêcher des millions d'acquisitions, notamment mère-enfant.

Une modélisation de l'[ONUSIDA](#) montre que, en cas d'arrêt définitif du financement américain, il pourrait y avoir 6 millions de nouvelles acquisitions VIH et 4 millions de décès supplémentaires liés au VIH d'ici 2029. Cette situation pèse aussi sur la Suisse qui connaît actuellement une situation plutôt favorable, comme en atteste [l'OFSP](#), grâce à des programmes nationaux de prévention efficaces.

Une décennie de progrès est ainsi menacée et impacterait toutes les personnes intervenant sur le terrain avec la disparition des services de soins et de prévention au niveau international du fait de la réduction massive des activités d'organisations spécialisées comme l'UNAIDS.

### **Une conférence internationale fondamentale**

Rencontre la plus influente au monde sur la recherche liée au VIH et ses applications, la Conférence de l'IAS sur la science du VIH jouera un rôle majeur pour maintenir la dynamique scientifique et politique de ces dernières années. Quelque 5 000 personnes sont attendues à cette occasion.

La candidature de Genève a été présentée par les HUG, la République et canton de Genève, la Ville de Genève et Genève Tourisme – Bureau des congrès.

### **Genève, vers un rôle de centre mondial de la réponse au VIH ?**

Dans un contexte international préoccupant, la Ville et le Canton de Genève, les HUG, l'Université de Genève (UNIGE) et plusieurs partenaires unissent leurs forces pour explorer la possibilité de positionner Genève comme un acteur central de la coordination mondiale autour du VIH.

Genève dispose d'un écosystème unique au monde pour relever ce défi. Des organisations internationales de premier plan telles que l'IAS, [l'OMS](#), [l'ONUSIDA](#), le [Global Fund](#), [UNITAID](#) ou le [CICR](#) y sont implantées. Les HUG et l'UNIGE jouent un rôle déterminant, tant dans la prise en charge clinique des personnes vivant avec le VIH que dans la conduite d'une recherche de pointe portée par leurs unités de recherche respectives. Les associations telles que [PVA-Genève](#) et [Groupe santé Genève](#) jouent également un rôle essentiel en matière de prévention et d'accompagnement des personnes concernées.

Fort de cet environnement exceptionnel, un projet est en développement visant à créer un centre mondial de la prévention du VIH à Genève. Cette initiative ambitionne de fédérer les parties prenantes clés, de renforcer la coordination des actions concrètes et de stimuler l'innovation en santé publique.

Ce centre, encore en phase de conception, aurait vocation à devenir un nouvel espace de solidarité, d'excellence et de collaboration, capable d'impulser les solutions pratiques nécessaires pour façonner un modèle renouvelé et efficace de santé mondiale.

### **Pour de plus amples informations**

**HUG, Service de presse et relations publiques**  
[presse-hug@hug.ch](mailto:presse-hug@hug.ch)  
+41 22 372 37 37